

## BIBLIOGRAFIA

S. TOMMASO D'AQUINO: *La politica dei principi cristiani (De Regimini Principum)*, I, "Classici Cristiani". Siena, Edizioni Cantagalli, 1981; XXII+298 pp.

Prologada por G. Vannoni, y con una Introducción excesivamente breve del Padre T. S. Centi, O.P., aparece esta nueva traducción del *De Regimini Principum* de Santo Tomás, debida a Renato Tamburini. Hemos de destacar la fidelidad, claridad y precisión de esta traducción, que permite, a los lectores de lengua italiana, conocer el pensamiento político de Santo Tomás casi en su plena madurez, en una obra dedicada a Hugo II, Rey de Chipre, que lamentablemente no pudo concluir personalmente el Aquinate.

JUAN LUIS ACEBAL

GUSTAVE THILS: *Droits de l'homme et perspectives chrétiennes*. Cahiers de la "Revue théologique de Louvain", 2. Louvain-la-Neuve, Publications de la Faculté de Théologie, 1981; 116 pp.

Este trabajo es el segundo de la serie *Cahiers...* que ha iniciado en 1980 la prestigiosa Revista lovaniense. De dos partes consta el Cuaderno de Thils.

En la primera se traza una panorámica de conjunto de la actividad de los cristianos —católicos y protestantes sobre todo— en el ámbito de los derechos humanos. Como este trabajo se ocupa más de los aspectos ideológicos que de los prácticos, dicha actividad debe entenderse casi exclusivamente como actividad de reflexión, es decir, como tomas de postura ante el problema. Por eso esta primera parte del trabajo se halla enriquecida de abundante bibliografía, siendo quizá este aspecto el más valioso del desarrollo. Junto a infinidad de títulos en francés, alemán e inglés (y algunos en italiano y holandés), se echa de menos la bibliografía en lengua española, nada despreciable en el tema, sobre todo en su relación con la llamada "teología de la liberación".

La segunda parte puede considerarse como una valiosa reflexión sobre el fundamento teológico de los derechos del hombre. A la vez que se hace un repaso crítico a las principales aportaciones (T. Austand, H. Vogel, D. Jenkins, J. Baur, W. Huber, H. E. Tödt, T. Rendtorff, J. Moltmann, Vaticano II, Sínodos episcopales, Comisión pontificia "Justitia et Pax", Comisión teológica internacional, etc.), el autor expone sus propias reflexiones sobre el tema.

Mientras el tema del hombre como "imagen de Dios" ha guiado ordinariamente a la reflexión teológica actual para fundamentar la dignidad de la persona humana, y justificar así desde la fe los derechos humanos, Thils prefiere apoyar más bien toda su reflexión en el tema neotestamentario de la "creatura nueva".

Aunque consideramos importante la contribución de Thils, no cabe duda de que aún no se ha encontrado la unanimidad, siendo válida aquella respuesta que el autor recuerda en la pág. 51: "Nous sommes tous d'accord sur ces droits, à condition qu'on ne nous demande pas pourquoi. C'est alors que commencent les disputes".

BENIGNO HERNÁNDEZ, S. J.